

BAB III PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) yang telah terlaksana sejak tanggal 2 Agustus – 31 September 2023 di Desa Sinarjati, Tegineneng, Pesawaran, Lampung. Berfokus pada pen-*digitalisasian* pemasaran UMKM AGOY KOPRA. Dalam merintis usaha tersebut, terdapat beberapa masalah, dari segi usaha yang belum banyak diketahui masyarakat luar daerah. kurang maksimalnya pemasaran UMKM AGOY KOPRA, Masih menggunakan metode penjualan konvensional. Hal yang perlu dilakukan adalah melakukan inovasi dan membuat perancangan strategi pemasaran seperti *digital marketing* untuk pemasaran UMKM AGOY KOPRA, meningkatkan keterampilan Mas Andi Prayoga dalam mengembangkan usahanya di bidang *digital Marketing*. Kemudian untuk menghadapi persaingan dagang kami menjalankan beberapa program kegiatan seperti mengunjungi UMKM AGOY KOPRA, Mengajarkan pemilik UMKM tentang *teknologi internet* dan *Media social*, melakukan metode pemasaran baru melalui *media social* ataupun *website*, memperluas jangkauan target pasar UMKM AGOY KOPRA. Dari kegiatan yang telah terlaksana dapat diambil kesimpulan, yaitu Semua program kerja terlaksana dengan baik dan lancar, dengan terlaksananya program-program tersebut diharapkan dapat bermanfaat bagi masyarakat Desa Sinar Jati dan UMKM AGOY KOPRA Mas Yoga.

B. Saran

Adapun saran atau masukan yang dapat penulis berikan adalah sebagai berikut :

1. Untuk Perangkat Desa

Kepada pihak perangkat RT/RW setempat agar dapat memberikan sosialisasi rutin kepada masyarakat agar bisa lebih semangat ataupun berkreatif dalam mengembangkan Usaha-usaha yang ada di Desa, dan juga memanfaatkan pemuda-pemuda agar ikut serta dalam kegiatan-kegiatan Desa Sinar Jati.

2. Untuk UMKM AGOY KOPRA Mas Yoga

Kepada pihak UMKM AGOY KOPRA Mas Yoga lebih meningkatkan inovasi-inovasi produk agar usahanya dapat meningkat, dan juga menambah tenaga kerja dibidang keuangan maupun Digital Marketing agar usahanya dapat dengan cepat tersebarluaskan.

3. Untuk Masyarakat Desa Sinar Jati

Lebih semangat dalam memanfaatkan sumber daya di Desa, agar nama Desa bisa semakin terkenal. Selain itu selalu mencari ilmu ke tingkat Pendidikan yang lebih tinggi ataupun lebih mengenal dunia Digital lebih dalam lagi.

4. Untuk Instansi

Kegiatan Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) ini sebaiknya diadakan kembali pada periode mendatang, karena kegiatan ini memberikan nilai positif bagi mahasiswa dalam mengembangkan potensi dalam diri, sehingga terciptanya empati dalam diri mahasiswa melalui program interaksi dan sosialisasi terhadap masyarakat setempat. Kedepannya dalam melaksanakan kegiatan Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) panitia pelaksana dan pihak-pihak yang terkait lebih mempersiapkan dengan matang lagi terutama dalam memberikan pembekalan yang lengkap agar mahasiswa tidak terburu-buru dalam menyiapkan segala kebutuhan yang ada selama kegiatan.

C. Rekomendasi

1. Kepada UMKM dapat menerapkan ilmu yang telah diterapkan selama kegiatan PKPM berlangsung, terlebih lagi memanfaatkan dunia Digital semaksimal mungkin agar tidak tertinggal Zaman dan bisa berkembang lebih pesat.
2. Kepada Masyarakat Sinar Jati lebih mengeksplor dunia digital seperti, mencari di website maupun youtube dalam mengembangkan sumber daya di Desa.